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BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL PLENO DEL EXCMO. 

CABILDO INSULAR DE FUERTEVENTURA, CELEBRADA EL DIA 07 DE  

SEPTIEMBRE DE DOS MIL QUINCE. 

 

PRESIDENTE: D. MARCIAL MORALES MARTÍN 

  

CONSEJERO: Dª NATALIA DEL CARMEN ÉVORA SOTO 

     Dª ROSA DELIA RODRÍGUEZ CLAVIJO 

     D. JOSÉ JUAN HERRERA MARTEL 

     D. ANDRÉS DÍAZ MATOSO 

     D. RAFAEL FLORENTINO PÁEZ SANTANA 

     Dª  MARÍA LUISA RAMOS MEDINA 

     D. JOSÉ ROQUE PÉREZ MARTÍN  

     D. BLAS ACOSTA CABRERA 

     D. DOMINGO JUAN JIMÉNEZ GONZÁLEZ (Se incorpora en el punto 2º)  

     Dª YLENIA DE JESÚS ALONSO VIERA  

     Dª YANIRA LOURDES DOMÍNGUEZ HERRERA 

     Dª ÁGUEDA MONTELONGO GONZÁLEZ  

     D. CLAUDIO GUTIÉRREZ VERA 

     D. FRANCISCO M. ARTILES SÁNCHEZ 

     D. ANDRÉS BRIANSÓ CARCAMO  

     Dª ODAYA QUINTANA ALEMÁN 

     D. DOMINGO GONZÁLEZ ARROYO 

     D. JERÓNIMO DOMINGO SOTO VELÁZQUEZ 

     D. ALEJANDRO JESÚS JORGE MORENO 

 

OTROS ASISTENTES: Dña. María Dolores Miranda López, Interventora Accidental. 

(Hasta el punto 10º). 

 

SECRETARIO GENERAL: D. Miguel Ángel Rodríguez Martínez. 

 

 En Puerto del Rosario, Provincia de Las Palmas, siendo las diecisiete horas y cinco 

minutos del día siete de septiembre de dos mil quince, se reúne el Pleno del Excmo. 

Cabildo Insular de Fuerteventura, en el Salón de Actos de la Casa Palacio Insular, bajo la 

Presidencia del Iltmo. Sr. Presidente, concurriendo los Consejeros/as arriba reseñados y 

asistidos del Secretario General de la Corporación, D. Miguel A. Rodríguez Martínez, al 

objeto de celebrar sesión ordinaria convocada para este día y realizada en primera 

convocatoria.  

 

No asisten con excusa: D. Gustavo García Suárez,  Dª Edilia Pérez Guerra, y D. Juan 

Estárico Quintana. 

 

ORDEN DEL DÍA 

 
1.- EXPEDIENTE DE CONTRATACIÓN DE LA GESTIÓN DE SERVICIO PÚBLICO 

PARA LA RECOGIDA Y TRANSPORTE DE RESIDUOS DE PAPEL-CARTÓN Y 
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ENVASES LIGEROS Y SU TRATAMIENTO EN LA ISLA DE FUERTEVENTURA. 

ACUERDOS QUE PROCEDAN.  

 

 INTERVENCIONES: Dª María Luisa Ramos Medina explica el expediente.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno destaca la necesidad de la nueva licitación para resolver las 

controversias del actual contrato. La delegación en el Consejo de Gobierno no debe hacerse 

habitual. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que lo deseable es que se realicen en la propia isla la 

mayor parte de las fases de reciclaje posibles.  

 

 Dª Águeda Montelongo González considera que es un buen contrato pero su abstención 

obedece a la dinámica de delegar la contratación en el Consejo de Gobierno, lo que supone una 

merma de la transparencia. El control debería permanecer en el Pleno.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 Visto el dictamen de la Comisión Informativa Permanente de Economía y Hacienda, de 

fecha 02 de septiembre de 2015. 

 

 Vista la Propuesta de acuerdo plenario del Jefe de la Unidad de Gestión de Contratación, 

D. Roberto Chinesta Oliva, de fecha 22 de julio de 2015, con el conforme del Sr. Presidente, D. 

Marcial Morales Martín.  

 

 Vista la enmienda a la propuesta de acuerdo plenario de la Consejera de Residuos, 

Coordinación con los Municipios y Participación Ciudadana, Dª María Luisa Ramos Medina de 

fecha 01 de septiembre de 2015. 

 

 El Pleno de la Corporación, por 14 votos a favor (8 del grupo Coalición Canaria, 3 del 

grupo PSOE, y 3 del grupo Mixto), 5 abstenciones (3 del grupo Partido Popular y 2 del grupo 

Podemos), ACUERDA: 

 

Primero.- Aprobar el expediente de contratación de la gestión de servicio 
público para la recogida y transporte de residuos de papel-cartón y envases 

ligeros y su tratamiento en la isla de Fuerteventura, bajo la modalidad de 
concesión administrativa, con un valor estimado del contrato de seis millones 
quinientos treinta mil ochocientos setenta y tres euros con sesenta y ocho 

céntimos (6.530.873,68€), excluido el Impuesto General Indirecto Canario 
(IGIC).  
 

Segundo.- Autorizar el gasto plurianual, integrado por las siguientes 

anualidades: 

 

 Año 2015 (mayo a diciembre): 435.394,36 € 

 Año 2016: 666.285,32 €    

 Año 2017: 673.621,12 € 
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 Año 2018: 681.037,68 € 

 Año 2019: 688.535,90 € 

 Año 2020: 696.116,69 € 

 Año 2021 (enero a abril): 234.593,64 € 

 

Total: 4.075.584,72 € 

   

Tercero.- Aprobar el pliego de cláusulas administrativas particulares, el pliego 

de prescripciones técnicas particulares y el proyecto de explotación del servicio 

que habrá de regir la contratación.  

Cuarto.- Ordenar la apertura del procedimiento de adjudicación, mediante 

procedimiento abierto. 

Quinto.- El plazo de admisión de las proposiciones es de treinta (30) días 

naturales, a contar desde el día siguiente de la publicación en el Boletín Oficial 

de la Provincia de Las Palmas. 

Sexto.- La celebración de las Mesas de contratación serán anunciadas y 

convocadas por el Presidente de la Mesa de contratación una vez transcurrido 

el plazo de presentación de proposiciones y se publicará en el perfil de 

contratante. 

SÉPTIMO.- Delegar en el Consejo de Gobierno Insular las siguientes 

competencias: 
 

- La adjudicación del contrato.  
- Resolución de los recursos que se planteen durante la fase de 

licitación y/o de adjudicación del contrato.  
- La resolución de cuantos trámites e incidentes de produzcan durante 

la fase de ejecución del contrato. Esta delegación incluye entre otras 

las competencias para la aprobación de las modificaciones del 
contrato, la resolución y liquidación del contrato.  

 
OCTAVO.- Autorizar a la Consejera de Residuos, Coordinación con los 
municipios y Participación Ciudadana para responder a las consultas técnicas 

que planteen los licitadores durante la fase de licitación del contrato.  
 

 
NOVENO.- De la presente resolución se dará traslado a los diferentes 
departamentos que han de intervenir en la tramitación del expediente.  

 
 Contra la presente resolución cabe la interposición de recurso especial 

en materia de contratación ante el órgano administrativo que lo dictó, en el 
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plazo de quince días hábiles a contar desde el día siguiente a aquél en que se 

publique el mismo en el perfil del contratante, conforme a lo dispuesto del 
artículo 40 del Texto Refundido de la Ley de Contratos del Sector Público.  
 

 Contra la presente resolución no procede la interposición de recursos 
administrativos ordinarios regulados en la Ley 30/9, de 26 de noviembre, de 

Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento 
Administrativo Común.  
 

 Contra la resolución del recurso especial en materia de contratación sólo 
procederá la interposición recurso contencioso-administrativo, conforme a lo 

dispuesto en la Ley 29/1.998, de 13 de julio, reguladora de la jurisdicción 
contencioso-administrativa.  
 

2.-EXPEDIENTE DE MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS Nº 12/15. ACUERDOS QUE 

PROCEDAN.  

 

 INTERVENCIONES: D. Rafael Páez Santana explica el expediente indicando que no 

supone más gasto ni implica inestabilidad presupuestaria, ya existiendo desde la incorporación del 

remanente de Tesorería.  

 

 D. Domingo González Arroyo señala que es razonable un acople presupuestario al 

comienzo del mandato Corporativo. 

 

 Dª Águeda Montelongo González anuncia abstención porque no es de recibo que se haya 

dejado de gastar más de dos millones de euros en inversiones, lo que perjudica al empleo y a la 

economía. Además, se incumple el objetivo de estabilidad presupuestaria. Valoran positivamente la 

subvención al agua agrícola, el apoyo a la oficina antidesahucios y el convenio con el Colegio de 

Abogados, y otros gastos. No se puede seguir financiando el Palacio de Congresos frente a la falta 

de aportación por el Gobierno de Canarias de los fondos que se obligó a aportar. Tampoco se 

entiende la aportación al Museo Arqueológico, que debió financiar el Gobierno de Canarias.  

 

 D. Rafael Páez Santana explica que el objetivo es dinamizar la actividad económica 

viabilizando toda la posibilidad de gasto disponible. No se genera inestabilidad presupuestaria pues 

es una situación heredada y que no se altera.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 Visto el dictamen de la Comisión Informativa Permanente de Economía y Hacienda, de 

fecha 02 de septiembre de 2015. 

 

 Vista la Memoria del Consejero Delegado de Economía y Hacienda, Promoción 

Económica y Empleo, de fecha 27 de agosto de 2015. 

 

 Visto el informe propuesta del Jefe de la Unidad de Gestión Presupuestaria, D. Miguel A. 

Socorro Perdomo, de fecha 27 de agosto de 2015. 
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 Visto el informe de la Interventora Accidental, Dª María Dolores Miranda López, de fecha 

31 de agosto de 2015. 

 

 Visto el informe de Intervención de evaluación del cumplimiento del objetivo de 

estabilidad presupuestaria con motivo de la aprobación del expediente de modificación de crédito 

nº 12/2015 del Presupuesto del Cabildo de Fuerteventura del año 2015, de la Interventora 

Accidental, Dª María Dolores Miranda López, de fecha 1 de septiembre de 2015. 

 

 El Pleno de la Corporación, por 14 votos a favor (8 del grupo Coalición Canaria, 4 del 

grupo PSOE, y 2 del grupo Mixto (D. Jerónimo D. Soto Velázquez y D. Domingo González 

Arroyo), y 6 abstenciones (3 del grupo Partido Popular, 2 del grupo Podemos, y 1 del grupo Mixto-

Nueva Canarias-Independientes de Fuerteventura (D. Alejandro J. Jorge Moreno), ACUERDA: 

 

Primero.- Desafectar la aplicación presupuestaria 82 1622E 6273706 

denominada Plan Sectorial: Red drenaje saneamiento impulsión Bª Fabelo, por 

importe de seis mil quinientos cincuenta y ocho euros con setenta y cuatro 

céntimos (6.558,74 €) y afectar la citada financiación a la aplicación 82 1622E 

62704. 

 

Segundo.- Desafectar la aplicación presupuestaria 82 1622E 6278706 

denominada Plan Sectorial de Saneamiento y Depuración, por importe de 

ciento tres mil novecientos veintiún euros con noventa y siete céntimos 

(103.921,97 €) y afectar la citada financiación a la aplicación 82 1622E 62704. 

 

Tercero.- Desafectar la aplicación presupuestaria 82 1622E 6270311 

denominada Complejo Ambiental de Zurita, por importe de sesenta y nueve 

mil ciento ochenta y un euros con treinta céntimos (69.181,30 €) y afectar la 

citada financiación a la aplicación 82 1622E 62704. 

 

Cuarto.- Dar de baja a las partidas presupuestarias que se detalla en el 

expediente de modificación de créditos nº 12/15, por importe de dos millones 

seiscientos cincuenta mil trescientos treinta y siete euros con ochenta y tres 

céntimos (2.650.337,83 €). 

 

Quinto.- Aprobar el expediente de modificación de créditos nº 12/15 

del Presupuesto General del Cabildo Insular de Fuerteventura 2015, cuyo 

resumen es el siguiente: 

  

ESTADO DE GASTOS 
 

BAJAS POR ANULACIÓN   
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Capítulo II: Gastos en bienes corrientes y servicios-60.535,96 € 

Capítulo III: Gastos financieros -140.000,00 € 

Capítulo IV: Transferencias corrientes -10.000,00 € 

Capítulo VI: Inversiones Reales -2.069.874,66 € 

Capítulo VII: Transferencias de capital -369.927,21 € 

Total Bajas por anulación -2.650.337,83 € 

 

SUPLEMENTOS DE CREDITOS 

 

Capítulo I: Gastos de personal 80.000,00 € 

Capítulo II: Gastos en bienes corrientes y servicios568.560,01 € 

Capítulo IV: Transferencias corrientes 823.927,96 € 

Capítulo VI: Inversiones Reales 433.156,74 € 

 

Total Suplementos de Créditos 1.905.644,71 € 

 

CREDITOS EXTRAORDINARIOS 

 

Capítulo II: Gastos en bienes corrientes y servicios121.500,00 € 

Capítulo III: Gastos financieros 9.500,00 € 

Capítulo IV: Transferencias corrientes 85.138,50 € 

Capítulo VI: Inversiones Reales 442.487,51 € 

Capítulo VII: Transferencias de capital 66.067,11 € 

Capítulo VIII: Activos Financieros 20.000,00 € 

 

Total Créditos Extraordinarios 744.693,12 € 

 

TOTAL ESTADO DE GASTOS                            __0,00 € 

 

Sexto.- Exponer al público por un espacio de quince días hábiles, 

contados a partir del siguiente al de la inserción del anuncio en el Boletín 

Oficial de la Provincia de Las Palmas. En caso de no haber reclamaciones se 
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entenderá definitivamente aprobado, debiéndose insertar anuncio con un 

resumen del mismo a nivel de capítulos. 

 

3.- ORDENANZA ESPECÍFICA DEL EXCMO. CABILDO DE FUERTEVENTURA, POR 

LA QUE SE REGULA EL RÉGIMEN GENERAL DE AYUDAS Y SUBVENCIONES EN 

MATERIA DE DEPORTES. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  

 

 INTERVENCIONES:  

 

 D. Rafael Páez Santana explica el expediente.  

 

 D. Domingo González Arroyo señala que apoyan la propuesta.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno señala que apoyan la propuesta, pero la cuantía máxima 

podría ser revisada para grandes eventos.  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo expone que plantearon la duda de si se cubrían íntegramente 

los gastos de desplazamiento a Lanzarote o no. 

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera manifiesta que discrepan del criterio establecido sobre los 

desplazamientos a Lanzarote. Debería seguirse pagando directamente a las empresas y no a los 

clubes. Discrepan de que se reduzca al 50 % la subvención para los desplazamientos a Lanzarote. 

Tampoco aceptan la limitación a dos auxiliares. Debe especificarse que los desplazamientos en 

Fuerteventura se cubren al 100 %. 

 

 D. Rafael Páez Santana explica que no se disminuye el apoyo al deporte, sólo se cambia la 

forma de abono y el procedimiento. Los clubes se autogestionan. Se recoge el abono anticipado del 

70 % de la subvención y suben los importes máximos. Sólo se limita al 50 % el desplazamiento a 

Lanzarote porque el otro 50 % lo cubre la Dirección General de Deportes. Además, se negocia con 

las compañías navieras. Las aportaciones de este Cabildo son muy superiores a las del Cabildo de 

Lanzarote, por ejemplo.  

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera señala que la subvención no va a ser anticipada porque no se va 

a obtener hasta enero y las competiciones ya están en marcha. La Dirección General de Deportes 

no subvenciona los gastos a Lanzarote sino otros desplazamientos. Hay deporte gracias a los 

directivos. La subvención acabará con los directivos y el deporte isleño. Insiste en subvencionar el 

100 % de los viajes a Lanzarote.  

 

 D. Rafael Páez Santana explica que los viajes a Lanzarote están subvencionados por la 

Dirección General de Deportes al 50 %. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 Visto el dictamen de la Comisión Informativa Permanente de Asuntos Generales, de fecha 

02 de septiembre de 2015. 

 

Vista la propuesta del Técnico responsable de la Unidad de Deportes, D. Javier Sánchez 

Muñoz, de fecha 25 agosto de 2015, con el Visto Bueno del Consejero de Deportes, D. Andrés 
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Díaz Matoso y fiscalizada de conformidad por la Interventora Accidental, Dª. Mª. Dolores Miranda 

López, de fecha 26 de agosto de 2015. 

 

El Pleno de la Corporación, por 17 votos a favor (8 del grupo Coalición Canaria, 4 del 

grupo PSOE, 2 del grupo Podemos, y 3 del grupo Mixto), y 3 votos en contra (del grupo Partido 

Popular), ACUERDA: 

 

1.-Aprobar inicialmente la Ordenanza Específica del Excmo. Cabildo de Fuerteventura que regula 

el Régimen General de Ayudas y Subvenciones en Materia de Deportes que se adjunta como anexo 

al presente acuerdo, cuyo texto será diligenciado por la Sra. Secretaria Suplente.  

 

2.-Someter a información pública el presente acuerdo a los efectos de presentación de 

reclamaciones y sugerencias por los interesados por un plazo de 15 días hábiles, entendiéndose 

definitivamente aprobada si no se produce alegación o reclamación alguna.  

 

3.- Derogar de forma expresa las Ordenanzas Específicas Reguladoras del Régimen  General de 

Ayudas y Subvenciones Para el Fomento del Deporte, aprobadas mediante acuerdo plenario de 

fecha 25 de abril de 2008. 

 

4.- DEDICACIÓN EXCLUSIVA DEL GRUPO DE GOBIERNO DE LA CORPORACIÓN. 

ACUERDOS QUE PROCEDAN.  

 

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los miembros presentes, ACUERDA 

ratificar la inclusión de este punto en el orden del día por carecer del dictamen de la comisión 

informativa correspondiente. 

 

 INTERVENCIONES: D. Rafael Páez Santana explica la propuesta. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que es una cuestión a zanjar. No se debe jugar con las 

liberaciones de la oposición como arma arrojadiza. Han aceptado la limitación de las asistencias. 

Por eso votarán a favor, para ir hacia delante.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

Vista la propuesta de acuerdo de la Presidencia, en materia del régimen de dedicación 

para el desempeño de distintas áreas de Gobierno de fecha 31 de agosto  de 2015, fiscalizada de 

conformidad por la Interventora Accidental, de fecha 31 de agosto de 2015. 

 

El Pleno de la Corporación, por 12 votos a favor (8 del grupo Coalición Canaria, y 4 del 

grupo PSOE), y 8 abstenciones (3 del grupo Partido Popular, 2 del grupo Podemos, y 3 del grupo 

Mixto), ACUERDA:  

 

1º Reconocer la dedicación exclusiva a D. Rafael Florentino Páez Santana.  

 

2º Reconocer la dedicación parcial al 75 % a Dña. María Luisa Ramos Medina y Dña. 

Yanira Lourdes Domínguez Herrera, con una dedicación semanal de 28 horas. 

 

3º Reconocer la retroactividad del acuerdo a la fecha de la delegación de competencias 

para Dña. María Luisa Ramos Medina y Dña. Yanira Lourdes Domínguez Herrera. 
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Los interesados aceptan su régimen de dedicación. 

 
5.- DEDICACIÓN PARCIAL DE PORTAVOCES. ACUERDOS QUE PROCEDAN. 

 
El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los miembros presentes, ACUERDA 

ratificar la inclusión de este punto en el orden del día por carecer del dictamen de la comisión 

informativa correspondiente. 

 

INTERVENCIONES:  

 

D. Rafael Páez Santana explica la propuesta. 

 
VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 
Vista la propuesta de acuerdo de los grupos Coalición Canaria, PSOE y Podemos, en materia 

del Régimen de Dedicación para el desempeño de distintas áreas de Gobierno de fecha 31 de agosto  de 

2015, fiscalizada de conformidad por la Interventora Accidental, de fecha 31 de agosto de 2015. 

 

El Pleno de la Corporación, por 16 votos a favor (8 del grupo Coalición Canaria, 4 del grupo 

PSOE, 1 del grupo Podemos, y 3 del grupo Mixto), y 4 abstenciones (3 del grupo Partido Popular, y 1 

de D. Andrés Briansó Cárcamo, del grupo Podemos, por ausentarse durante la votación), ACUERDA: 

 

a) Cada grupo político podrá designar a uno de sus miembros como portavoz titular o 

portavoz suplente, con derecho a dedicación parcial en virtud de las responsabilidades inherentes a 

dicho cargo, con una retribución equivalente al 50 % de las asignadas a los Consejeros con dedicación 

exclusiva, es decir, una retribución anual bruta de 26.226.10 €, correspondiente a una retribución 

mensual bruta de 2.039.51 €, y dos pagas extraordinarias de 876.99 €, con una dedicación semanal de al 

menos 18.75 horas. 

 

b) Otorgar retroactividad al presente acuerdo por el período transcurrido desde la designación 

como portavoces a que se refiere el apartado anterior, con advertencia del carácter de incompatibilidad a 

que se hace mención en el párrafo segundo de la exposición de motivos, en alusión al artículo 75.2) de 

la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases de Régimen Local en su apartado 3. 

 

Los interesados, D. Jerónimo D. Soto Velázquez, D. Andrés Briansó Cárcamo, y D. 

Claudio Gutiérrez Vera, aceptan su régimen de dedicación. 

 

6.- DESIGNACIÓN DE REPRESENTANTES DEL CABILDO INSULAR DE 

FUERTEVENTURA EN LA JUNTA GENERAL DEL CONSEJO INSULAR DE AGUAS 

DE FUERTEVENTURA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  

 

 INTERVENCIONES:  
 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que tras un estudio con su Consejo ciudadano acuerdan 

no apoyar la propuesta pues incluye a un candidato condenado en sentencia firme.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 
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 Visto el escrito del Portavoz del grupo Coalición Canaria, D. Rafael Páez Santana, r.e. nº 

25.488, de fecha 28 de julio de 2015, relativo a la creación y composición de la Junta General del 

Consejo Insular de Aguas de Fuerteventura, designando a los siguientes Consejeros de su grupo: 

 

TITULARES: 

- D. Andrés Díaz Matoso 

- Dª Natalia Évora Soto  

- Dª Edilia Pérez Guerra 

 

 Visto el escrito del Portavoz del grupo PSOE, D. Blas Acosta Cabrera, r.e. nº 25.610, de 

fecha 28 de julio de 2015, relativo a la propuesta de designación de los miembros de la Junta 

General del Consejo Insular de Aguas de Fuerteventura, designando a los siguientes Consejeros de 

su grupo: 

 

TITULARES: 

 

- D. Juan Estárico Quintana 

- D. Álvaro García González 

 

 Visto el escrito del grupo Partido Popular, r.e. nº 24.457, de fecha 15 de julio de 2015, 

relativo a la designación de los miembros de la Junta General del Consejo Insular de Aguas de 

Fuerteventura, designando a la Consejera de su grupo:  

 

TITULAR: 

 

-  Dª Águeda Montelongo González 

 

 Visto el escrito del grupo Podemos, r.e. nº 25.742, de fecha 29 de julio de 2015, relativo a 

la designación de los miembros de la Junta General del Consejo Insular de Aguas de Fuerteventura, 

designando al Consejero de su grupo:  

 

TITULAR:  

 

- D. Gustavo García Suárez 

 

 Visto el escrito del grupo Mixto, r.e. nº 28.757, de fecha 02 de septiembre de 2015, relativo 

a la creación y composición de la Junta General del Consejo Insular de Aguas de Fuerteventura, 

designando al Consejero de su grupo:  

 

TITULAR:  

 

- D. Domingo González Arroyo 

 

 El Pleno de la Corporación, por 18 votos a favor (8 del grupo Coalición Canaria, 4 del 

grupo PSOE, 3 del grupo Partido Popular, y 3 del grupo Mixto), y 2 votos en contra (del grupo 

Podemos), ACUERDA: la designación de los siguientes miembros de la Junta General del Consejo 

Insular de Aguas de Fuerteventura: 

 

GRUPO COALICIÓN CANARIA. 
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 TITULARES: 

 

- D. Andrés Díaz Matoso. 

- Dª Natalia Évora Soto. 

- Dª Edilia Pérez Guerra. 

 

 

GRUPO PARTIDO SOCIALISTA 

 
TITULARES: 

 

- D. Juan Estárico Quintana.  

- D. Álvaro García González. 

 

 

GRUPO PARTIDO POPULAR 

 
TITULAR: 

 

- Dª Águeda Montelongo González. 

 

 

GRUPO PODEMOS 

 

TITULARES: 

 

- D. Gustavo García Suárez. 

 

 

GRUPO MIXTO 

 

TITULARES: 

 

- D. Domingo González Arroyo 

 

7.- SOLICITUD DE COMPATIBILIDAD PARA EL DESEMPEÑO DE ACTIVIDADES 

PRIVADAS DE Dª MARÍA SILVIA SARABIA CABRERA. ACUERDOS QUE 

PROCEDAN. 

 

 INTERVENCIONES:  

 

 D. Juan Jiménez González explica la propuesta. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 Visto el dictamen de la Comisión Informativa Permanente de Economía y Hacienda, de 

fecha 02 de septiembre de 2015. 
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 Visto el informe propuesta del Jefe de la Unidad de Recursos Humanos y Régimen Interior, 

D. Pedro de la Cruz Umpiérrez, de fecha 8 de julio de 2015. 

 

 Vista la propuesta del Consejero de Recursos Humanos, D. Juan Jiménez González, de 

fecha 9 de julio de 2015.  

 

 Visto el informe de la Interventora Accidental, Dª María Dolores Miranda López, de fecha 

16 de julio de 2015.  

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros asistentes, 

ACUERDA: 

 

Declarar la incompatibilidad para el desempeño de actividades privadas de Dª  María Silvia 

Sarabia Cabrera, funcionaria de la Corporación, Grupo C, Subgrupo C2, consistentes en el 

desempeño del puesto de Directora de Seguridad, por estar relacionado y existir evidente 

conexión con las funciones de su puesto en esta Corporación.  

 

8.- MOCIÓN DE D. ALEJANDRO JORGE MORENO, R.E. Nº 25678, DE FECHA 29 DE 

JULIO DE 2015, RELATIVA A ESTUDIO DE INVESTIGACIÓN LOS HONGOS DE LOS 

GÉNEROS TERFEZIA, PARA POSTERIORMENTE REALIZAR LOS INFORMES 

PRECISOS AL OBJETO DE ESTABLECER UNA NORMA QUE REGULE 

ANUALMENTE LA RECOLECCIÓN DE ÉSTOS EN SU MOMENTO ÓPTIMO DE 

MADUREZ. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES:  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno expone la moción. No se trata de prohibir sino de poner en 

valor el tema de la criada. Podría enmendarse la moción sustituyendo “establecer una norma” por 

“poner en valor”. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que lo importante es la formación e información al 

respecto.  

 

 Dª Águeda Montelongo González expone que es bueno alejarse de las prohibiciones y 

acercarse a la información y puesta en valor de este recurso.  

 

 Sometida a votación la enmienda planteada por D. Alejandro J. Jorge Moreno, el Pleno de 

la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros asistentes, ACUERDA aceptar la 

enmienda planteada, sustituyendo”establecer una norma” por “poner en valor”. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 
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 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros asistentes, 

ACUERDA: Someter a estudio de investigación los hongos de los géneros terfezia, para 

posteriormente realizar los informes precisos, al objeto de poner en valor la recolección de éstos en 

su momento óptimo de madurez. 

 

9.- MOCIÓN DE D. ALEJANDRO JORGE MORENO, R.E. Nº 28.176, DE FECHA 25 DE 

AGOSTO DE 2015, RELATIVA A CREACIÓN DEL CONSEJO INSULAR DE 

ACCESIBILIDAD Y DE UN PLAN INTEGRAL DE ACCESIBILIDAD INSULAR. 

ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: D. Alejandro J. Jorge Moreno expone la moción. 
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 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que es un tema de gran importancia. Su programa habla 

de un observatorio de accesibilidad. La propuesta es de mínimos. Debe garantizarse la 

accesibilidad en toda obra pública. Propone añadir un punto: “El Cabildo garantizará y velará 

porque cada servicio y obra pública promovida, subvencionada o dependiente de este organismo, 

cuente con un Plan de Accesibilidad aprobado por el Consejo Insular de Accesibilidad”. 

 

 El Sr. Presidente explica que existe una Ley y un Reglamento que garantizan la 

accesibilidad, y por ello no es necesario un Plan. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que lo que buscan es que haya un documento autónomo 

que ponga de manifiesto la accesibilidad.  

 

 El Sr. Presidente expone que lo correcto es “que se garantice el cumplimiento de la 

normativa de accesibilidad”. 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno señala que no puede establecerse un informe vinculante del 

Consejo. Lo vinculante es la normativa. No acepta la enmienda.  

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que la Ley 8/1995 de 6 de abril y su Reglamento 

no han servido para nada, pues, por ejemplo, no se puede pasear por Puerto del Rosario pues sus 

aceras no están preparadas, tampoco los edificios públicos como Cabildo o Ayuntamiento de 

Puerto del Rosario cumplen. Lo importante es que se cumpla la Ley. 

 

 D. Domingo González Arroyo manifiesta que los Ayuntamientos han de hacer un plan de 

accesibilidad pero los Ayuntamientos no tienen recursos para ello, por eso el Cabildo ha de 

apoyarlo.  

 

 El Sr. Presidente explica que las licencias sólo se pueden dar si el proyecto cumple la 

normativa de accesibilidad. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por 18 votos a favor (8 del grupo Coalición Canaria, 4 del 

grupo PSOE, 3 del grupo Partido Popular, y 3 del grupo Mixto), y 2 abstenciones (del grupo 

Podemos), ACUERDA: aprobar la Moción.  

 

10.- MOCIÓN DEL GRUPO POPULAR, R.E. Nº 28.866, DE FECHA 03 DE SEPTIEMBRE 

DE 2015, RELATIVA A LA CREACIÓN DE UNA COMISIÓN DE ESTUDIO SOBRE LA 

DESIGUALDAD PRESUPUESTARIA CON FUERTEVENTURA. ACUERDOS QUE 

PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: Dª Águeda Montelongo González explica la moción.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno manifiesta que la moción ha constituido una sorpresa porque 

no se menciona para nada al Gobierno de España en la exposición de motivos aunque luego sí se 

hace en la propuesta de acuerdo. No cree que sea una propuesta operativa porque lo importante son 

las enmiendas a los presupuestos en los parlamentos de Canarias y España. La apoyarán porque 

derrocha buena voluntad.  
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 D. Andrés Briansó Cárcamo se muestran de acuerdo en parte de la exposición, como por 

ejemplo, en materia sanitaria, etc. Echa en falta autocrítica por parte del Grupo Popular en relación 

a las aportaciones del Estado. No comparten las meras comparaciones con otras islas como El 

Hierro, puesto que cada isla tiene sus especificidades. No creen en los grandes proyectos. No 

comparten la propuesta de una nueva comisión que no lleva a nada. Cabildo y Ayuntamientos, 

grupos políticos, etc., ya están presentes en la elaboración de los presupuestos. El grupo proponente 

tiene capacidad de diálogo con el Gobierno de España.  

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que su grupo apuesta por la presión social y 

política, tan válida como otros medios. Reclama un estudio en profundidad para apoyar las 

reivindicaciones presupuestarias, al margen de colores políticos. 

 

 D. Blas Acosta Cabrera indica que no apoyan la moción, que refleja problemas históricos 

pero que tiene responsables claros e identificados, como la Sra. Roldós en materia sanitaria. No se 

entiende que el Gobierno de España destina más de 3.000 millones de euros al AVE y no haya ni 

un euro para acabar obras comprometidas y adjudicadas. Otros agravios como el POSEI se deben a 

diputados del PP, como el Sr. Matos. Lo importante es que el Gobierno de España cumpla sus 

compromisos ya firmados.  

 

 D. Rafael Páez Santana manifiesta que lo importante es la actividad y posición de los 

representantes insulares en otros ámbitos e instituciones y no la creación de comisiones 

inoperativas. La FECAI ya tiene previsto reivindicar una adecuada financiación para los Cabildos.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno anuncia su abstención porque a raíz de la intervención de la 

portavoz del grupo popular su percepción del espíritu de la moción ha cambiado hacia la 

crispación.  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo expone que una comisión sólo aumentará gastos. Votarán en 

contra para acabar con el victimismo, lo que hay que hacer es ponerse a trabajar.  

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que es importante poner de manifiesto la situación 

de la isla frente a otras instituciones.  

 

 D. Blas Acosta Cabrera explica que si el sentido real de la moción fuese la reivindicación, 

se podía haber hecho de otro modo. Hay una necesidad real de acabar con un reparto injusto de los 

recursos públicos estatales y autonómicos hacia la isla.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por 3 votos a favor (del grupo Partido Popular), 14 votos en 

contra (8 del grupo Coalición Canaria, 4 del grupo PSOE, y 2 del grupo Podemos), y 3 

abstenciones (del grupo Mixto), ACUERDA: Desestimar la moción. 

 

11.- MOCIÓN DEL GRUPO POPULAR, R.E. Nº 28.867, DE FECHA 03 DE SEPTIEMBRE 

DE 2015, RELATIVA AL SANEAMIENTO DE AGUA EN EL NÚCLEO DE LAS 

CALDERAS, T.M. LA OLIVA. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES:  

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera explica la moción.  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que les surgen muchas dudas sobre la moción: 

¿residentes reales?, ¿cuántos son primera vivienda, cómo se obtenía hasta ahora el agua?, ¿cuál es 

la base legal para que el Cabildo asuma esa competencia?. Por eso proponen posponer la moción 

para incorporar más datos.  

 

 D. Claudio Gutiérrez Vera señala que son segundas residencias  pero muy antiguas, y que 

quieren potenciar la agricultura y la ganadería. El Cabildo ha llevado el agua a muchos 

diseminados. Debe estudiarse de donde traer el agua.  

 

 D. Blas Acosta Cabrera manifiesta que la moción se refiere a saneamiento y ahora se habla 

de abastecimiento de agua. Se estudiará su viabilidad.  

 

 D. Rafael Páez Santana explica que son competencias municipales y que el Cabildo puede 

apoyar según su viabilidad. Hay que conocer la inversión. Propone enmendar la moción: 

“colaborar, vía convenio, con el Ayuntamiento de La Oliva para desplegar la red de abastecimiento 

de acuerdo con la legalidad y la disponibilidad presupuestaria”. 

 

 D. Domingo González Arroyo señala que la obra está al 50 % y el Ayuntamiento de La 

Oliva colaboraría al máximo de sus posibilidades. 
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 Sometida a votación la enmienda planteada por D. Rafael Páez Santana, en el sentido de 

“colaborar, vía convenio, con el Ayuntamiento de La Oliva, para desplegar la red de 

abastecimiento de acuerdo con la legalidad y la disponibilidad presupuestaria”, el Pleno de la 

Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros asistentes, ACUERDA aceptar dicha 

enmienda. 

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros asistentes, 

ACUERDA: 

 

 Intar al Cabildo de Fuerteventura a colaborar, vía convenio, con el Ayuntamiento de La 

Oliva, para desplegar la red de abastecimiento de acuerdo con la legalidad y la disponibilidad 

presupuestaria en el núcleo poblacional de Las Calderas, en el T.M. de La Oliva. 

 

 En este punto se ausenta D. Domingo González Arroyo. 

 

12.- MOCIÓN DEL GRUPO PODEMOS, DE FECHA 03 DE SEPTIEMBRE DE 2015, 

RELATIVA A EXPOSICIÓN DE DEFICIENCIAS DETECTADAS EN RELACIÓN A LA 

DISPONIBILIDAD POR PARTE DEL CONSEJO INSULAR DE AGUAS DE 

FUERTEVENTURA, DE UNA PLANTILLA CUANTITATIVAMENTE ADECUADA 

PARA REALIZAR LAS LABORES ASIGNADAS A DICHO ORGANISMO POR LA LEY. 

CONSECUENCIAS DERIVADAS Y LÍNEAS DE SOLUCIÓN. ACUERDOS QUE 

PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo expone la moción y excusa a D. Gustavo García Suárez quien 

iba a defenderla como autor de la misma. Plantea la siguiente enmienda: “que se fomente la 

coordinación”, tachando “el establecimiento de comisiones”.  

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que a día de hoy está resuelta, al parecer, la 

cuestión relativa al plan hidrológico. Atendiendo a las limitaciones legales al incremento del 

Capítulo I, la vía tal vez sea la colaboración con el CAAF. 

 

 D. Rafael Páez Santana explica que las restricciones presupuestarias limitan las soluciones 

a adoptar.  

  

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros asistentes, 

ACUERDA: 

 

a) Búsqueda de soluciones que deriven en el incremento del personal y las partidas presupuestarias 

destinadas al Consejo Insular de Aguas de Fuerteventura, que garanticen la eliminación de las 

deficiencias expuestas en los puntos 1, 2, 3 y 4 del presente documento. Posibilidad de 

externalización de actividades como recogida de información, interpretación de datos de 

laboratorio, seguimiento de expedientes, etc… 
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b) En el caso de las partidas presupuestarias, asignar un mínimo anual al C.I.A. que garantice el 

desempeño de todas sus actividades a un nivel aceptable.  

 

c) Que se fomente la coordinación entre el C.I.A., el C.A.A.F., y la Consejería de Agricultura, no 

en vano, las actuaciones contempladas en el Plan de Regadío de Canarias deben estar previstas en 

el Plan Hidrológico. 

 

13.- MOCIÓN DEL GRUPO PODEMOS, DE FECHA 03 DE SEPTIEMBRE DE 2015, 

RELATIVA A DECLARACIÓN DE ISLA OPUESTA A LA APLICACIÓN DEL 

ACUERDO TRANSATLÁNTICO DE COMERCIO E INVERSIÓN (TTIP). ACUERDOS 

QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES:  

 

 Dª Odaya Quintana Alemán explica la moción. 

 

 Dª Águeda Montelongo González señala que el tratado persigue la liberalización de 

servicios en línea con la UE. y su Directiva Balkestein y en esa línea no supone un cambio ni una 

novedad. Por eso no apoyan la moción. 

 

 En este punto se incorpora D. Domingo González Arroyo. 

 

 D. Blas Acosta Cabrera manifiesta que no comparten algunas de las argumentaciones de la 

moción pues cualquier Tratado se negocia por los representantes legítimos democráticamente 

elegidos. No conocen en detalle las negociaciones. Defiende la necesidad de comisiones de 

arbitraje. Nada tienen que ver los servicios básicos con el Tratado. Pide que se retire la moción para 

reestudiarla y consensuarla.  

 

 Dª Odaya Quintana Alemán señala que está verificada su tramitación no transparente ni 

pública. Los riesgos son múltiples en materia laboral, de seguridad laboral, seguridad alimentaria y 

farmacéutica, etc. Cuestiona la legitimidad y el coste del arbitraje. 

 

 D. Blas Acosta Cabrera pide que se quede sobre la mesa. 

 

 Dª Odaya Quintana Alemán acepta que quede sobre la mesa.  

 

 El Sr. Presidente explica que se comunicará a los Portavoces para estudiar la cuestión.  

 

14.- MOCIÓN DEL GRUPO PODEMOS, DE FECHA 03 DE SEPTIEMBRE DE 2015, 

RELATIVA A PETICIÓN AL PLENO DEL CABILDO DIRIGIDA A LA ADOPCIÓN DE 

MEDIDAS EN APOYO AL DERECHO A LA VIVIENDA Y DE SOLIDARIDAD ACTIVA 

CON LA CIUDADANÍA AFECTADA POR DESAHUCIOS Y CON LAS PERSONAS SIN 

HOGAR. ACUERDOS QUE PROCEDAN.  
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 INTERVENCIONES: D. Andrés Briansó Cárcamo explica la moción, destacando la 

inadecuación a la legalidad internacional de nuestra normativa hipotecaria. La moción ha sido 

respaldada en múltiples corporaciones locales, adjuntando un listado de ellas 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno reconoce a la Plataforma antidesahucios su gran labor. Dicho 

eso, no es posible crear faltas expectativas con algunos acuerdos. En el punto 1, en lugar de instar, 

lo que se debe hacer es colaborar. La medida 3, escapa del alcance del Cabildo y de sus 
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competencias. La medida 6, no puede abordarla el Cabildo. La medida 5, es viable a través de una 

línea de subvenciones. Para usar los albergues habría que cambiar su uso. Conoce el sentir de la 

calle pero no por ello apoyará medidas de cuya legalidad duda.  

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que siempre piden que el Cabildo actúe en la medida de 

sus posibilidades y dentro de la Ley.  

 

 Dª Águeda Montelongo González da las gracias a la PAH, por hacerles llegar sus 

propuestas. Apoyarán todas las propuestas de este tipo que se les haga llegar. Es urgente la oficina 

antidesahucios, definir su funcionamiento y puesta en marcha.  

 

 D. Blas Acosta Cabrera manifiesta que la moción recoge la petición de la PAH. Hay 

cuestiones a aclarar. Se podría hacer una propuesta en común. La moción incluye cuestiones que no 

domina desde el campo de la legalidad. Propone reelaborar la propuesta en común y si no, traerán 

su propia propuesta.  

 

 D. Rafael Páez Santana manifiesta que están de acuerdo en los conceptos y no en el 

contenido de la moción. Hay que ser cuidadosos con lo que se acuerda y se proponen cosas que 

escapan a la legalidad del Cabildo. Se han establecido contactos con el Colegio de Abogados; se ha 

dotado presupuestariamente la oficina antidesahucios, etc., pero la moción requiere una reflexión.  

 

 D. Alejando J. Jorge Moreno señala que apoyarían la moción si todos sus términos son 

legales y así se acredita. El gran esfuerzo debe estar en la efectividad de la oficina antidesahucios. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo explica que existen mecanismos para actuar ante las entidades 

financieras. Se estudiará cualquier medida que propongan los otros grupos. No tiene sentido no 

abordar las mociones bien trabajadas y por eso debe votarse.  

 

 D. Blas Acosta Cabrera dice que no es posible desde el Cabildo “obligar” a los 

Ayuntamientos como propone la medida 1. La medida 2 ya se ha abordado. La medida 3 es 

difícilmente viable desde el Cabildo. Respecto de todas las medidas, es necesario un detenido 

estudio previo desde el punto de vista jurídico y económico.  

 

 D. Rafael Páez Santana manifiesta estar de acuerdo en las pretensiones pero no en las 

formas.  

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno pide un acuerdo unánime para la PAH. 

 

 D. Andrés Briansó Cárcamo señala que no retiran la moción.  

 

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por 5 votos a favor (2 del grupo Podemos, y 3 del grupo 

Partido Popular), y 15 votos en contra (8 del grupo Coalición Canaria, 4 del grupo PSOE, y 3 del 

grupo Mixto), ACUERDA: 

 

 Desestimar la moción. 
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15.- DAR CUENTA DE LAS RESOLUCIONES DE LA PRESIDENCIA Y DE SUS 

CONSEJEROS DELEGADOS DEL Nº 1.970 DE FECHA 26 DE MAYO DE 2015, AL 

NÚMERO 3.471 DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE 2015. 

 

 Dada cuenta de las Resoluciones de la Presidencia y de sus Consejeros Delegados del 

número 1.970 de fecha 26 de mayo de 2015, al número 3.471 de 02 de septiembre de 2015, los 

Consejeros asistentes se dan por enterados. 

 

16.- ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA.  

 

 No hubo. 

 

17.- ASUNTOS DE URGENCIA. 

 

 El Sr. Presidente indica que tanto por parte del grupo Podemos como por parte de los 

grupos Socialista y Coalición Canaria, se plantea la necesidad y oportunidad de incluir entre los 

asuntos que se declaren de urgencia una moción relativa a la crisis migratoria y a la situación de los 

refugiados que están llegando a Europa, habiendo aportado los mencionados grupos sus propuestas 

por escrito. A la vista de ello, el Sr. Presidente propone un pequeño receso para intentar consensuar 

entre todos un texto único, a lo que acceden los Sres. Portavoces, y fruto de lo cual se consensúa un 

texto único, que se inserta a continuación: 

  

a) Moción sobre la crisis migratoria y la situación de los refugiados que llegan a Europa. 

 

 Los Portavoces del Cabildo de Fuerteventura elevan a la consideración del Pleno la 

siguiente propuesta de Moción de Urgencia: 

 

 Exposición de motivos 

 

Solamente el conflicto en Siria ha provocado el desplazamiento de 4.000.000 de personas según 

ACNUR. En Turquía permanecen alrededor de 2.000.000. Líbano, Irak, Jordania, Egipto y otros 

países norteafricanos se reparten casi la totalidad del resto.  

 

Algunos refugiados han preferido continuar camino, por eso, entre otras nacionalidades, muchos 

sirios forman parte de las 264.500 personas que han llegado a territorio de la Unión Europea a 

través del Mediterráneo desde enero hasta el 14 de agosto de este año 2015, según ACNUR. 

 

La tragedia de Lampedusa en octubre de 2010, en la que murieron 368 personas, marcó un 

desgraciado hito en la Unión Europea. Las reacciones de los dirigentes comunitarios y nacionales 

nos indujeron a pensar que se pondrían en marcha soluciones para que no volviera a repetirse una 

tragedia humana de esas dimensiones. Por desgracia, dos años después seguimos asistiendo a 

muertes no sólo en el Mediterráneo, sino en todo el territorio europeo, de personas inocentes cuyo 

único propósito es huir de la guerra o de la miseria. Hoy la tragedia es que miles de personas 

desesperadas que huyen de la muerte, están dispuestas a arriesgar su vida y, en demasiadas 

ocasiones, perderla. 

 

No podemos aceptar como inevitables las tragedias humanas que viven los refugiados ni las 

muertes de personas que se ahogan en el Mediterráneo o se asfixian encerrados en un camión. No 
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los podemos dejar a merced de los traficantes de personas sin escrúpulos en el camino hacia un 

futuro mejor, porque si no tienen otra alternativa en su huida, seguirán arriesgando sus vidas. 

 

Aunque Europa no esté acogiendo en términos relativos el mayor número de refugiados en esta 

crisis humanitaria, lo cierto es que las capacidades de muchos países se están viendo desbordadas. 

En esta crisis, la ruta de entrada a Europa se encuentra lejos de España. Mayoritariamente, las vías 

de entrada con destino a los países del Norte se hallan en Grecia e Italia. Sin embargo, la crisis está 

poniendo a prueba a todos los dirigentes europeos porque casi todos ellos se están viendo afectados 

por ella en una u otra medida. 

 

En Canarias somos especialmente sensibles con este tema, ya que no podemos olvidar la crisis 

migratoria sufrida en 2006, cuando llegaron a nuestras costas más de 30.000 inmigrantes, en 

condiciones infrahumanas en muchos casos, y por lo que tuvimos que pedir ayuda al resto del 

Estado y a la Unión Europea. Hoy nos toca devolver ese gesto y no cometer los errores del pasado, 

dando una atención digna a los afectados y sin que se produzcan repatriaciones de personas que 

sufren persecución en sus países de origen.  

 

Desde luego que no existen fórmulas sencillas para acometer todas las actuaciones que es necesario 

abordar para mitigar un problema que resulta de máxima complejidad en su raíz y en sus derivadas. 

Son necesarias medidas nacionales, europeas e internacionales, medidas a corte. Medio y largo 

plazo, planes y perspectivas nuevas para un problema que se ha manifestado como nunca lo había 

hecho.  

 

 Debemos apartarnos del ensimismamiento o la resignación que no conducen más que a la 

repetición de los problemas y, por supuesto, debemos de abandonar una posición que no está en 

consonancia con el sentir mayoritario de una ciudadanía española que sí es solidaria. Aún está viva 

en la memoria la solidaridad que otros mostraron con quienes también tuvieron que hir de España 

por motivos de la guerra y posterior persecución que vivió nuestro país. Dar la espalda a quienes 

hoy lo necesitan es injusto en sí mismo, y además, un torpe precedente ante futuras situaciones de 

crisis que sí puedan poner en cuestión la capacidad de nuestro país. 

 

Seguramente no serán las únicas propuestas válidas y viables, pero sí consideramos que son los 

mínimos para comenzar a trabajar en la buena dirección. 

 

Por todo ello, el Cabildo Insular de Fuerteventura presenta para su consideración y 

aceptación por el Pleno la siguiente MOCIÓN instando al Gobierno de España a: 

 

 Apoyar todas las vías diplomáticas existentes y promover la creación de cuantas resulten 

necesarias para actuar con determinación en la búsqueda de la pacificación de los países en 

conflicto. 

 

 Trabajar a favor de una política integral de inmigración y asilo en la Unión Europea. La 

Unión debe contar con las competencias para abordar en común los instrumentos de 

ordenación de los flujos migratorios, la integración y la cooperación con terceros países, 

así como una autoridad capaz de adoptar decisiones ejecutivas cuando la situación lo 

requiera. 
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 Reforzar, desde una perspectiva europea y nacional, el diálogo y la cooperación con los 

países del Norte de África que permitan una adecuada atención a los refugiados y seguir 

trabajando para evitar la actuación de los traficantes que pongan en peligro sus vidas. 

 

 Reforzar asimismo la cooperación con los países en conflicto y con los que acogen a un 

mayor número de refugiados, complementando la asistencia de ACNUR y la Unión 

Europea.  

 

 Aceptar los solicitantes propuestos por la Comisión Europea y aumentar de forma 

inmediata el presupuesto destinado al asilo y la acogida de refugiados. 

 

 Diseñar con urgencia un Plan de acogida humanitaria a refugiados. Este Plan debe tener 

dispuestas plazas de acogida dignas, posibilidades de escolarización para los menores, 

atención sanitaria y social, en colaboración con las CCAA, la FEMP, la FECAM y la 

FECAI. 

 

 Aprobar lo antes posible el Reglamento de la Ley 12/2009, de 30 de octubre, reguladora 

del derecho de asilo y la protección subsidiaria.  

 

 El Cabildo Insular de Fuerteventura se compromete a sumarse a la denominada red de 

ciudades-refugio preparando dispositivos de acogida e invita a la ciudadanía a implicarse y 

colaborar en la medida de sus posibilidades en la atención y ayuda a los refugiados. 

 

 Desarrollar una campaña de sensibilización a la población española sobre la necesidad de 

contar con una política de asilo como parte esencial de la democracia, el respeto a la 

dignidad humana y a los derechos humanos, y que asimismo procure prevenir la aparición 

de actitudes racistas o xenófobas. 

 

 La Corporación insular desarrollará una Mesa de Apoyo a Refugiados para realizar un 

trabajo estable y permanente que ponga en marcha las diferentes medidas para la mejor 

atención y apoyo a los Refugiados. 

 

 Sometida a votación la urgencia del tema relativo a la moción sobre la crisis migratoria y la 

situación de los Refugiados que llegan a Europa, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de 

todos los Consejeros asistentes, ACUERDA ratificar la urgencia. 

  

 VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

 El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Consejeros asistentes, 

ACUERDA: 

 

 Apoyar todas las vías diplomáticas existentes y promover la creación de cuantas resulten 

necesarias para actuar con determinación en la búsqueda de la pacificación de los países en 

conflicto. 

 

 Trabajar a favor de una política integral de inmigración y asilo en la Unión Europea. La 

Unión debe contar con las competencias para abordar en común los instrumentos de 

ordenación de los flujos migratorios, la integración y la cooperación con terceros países, 
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así como una autoridad capaz de adoptar decisiones ejecutivas cuando la situación lo 

requiera. 

 

 Reforzar, desde una perspectiva europea y nacional, el diálogo y la cooperación con los 

países del Norte de África que permitan una adecuada atención a los refugiados y seguir 

trabajando para evitar la actuación de los traficantes que pongan en peligro sus vidas. 

 

 Reforzar asimismo la cooperación con los países en conflicto y con los que acogen a un 

mayor número de refugiados, complementando la asistencia de ACNUR y la Unión 

Europea.  

 

 Aceptar los solicitantes propuestos por la Comisión Europea y aumentar de forma 

inmediata el presupuesto destinado al asilo y la acogida de refugiados. 

 

 Diseñar con urgencia un Plan de acogida humanitaria a refugiados. Este Plan debe tener 

dispuestas plazas de acogida dignas, posibilidades de escolarización para los menores, 

atención sanitaria y social, en colaboración con las CCAA, la FEMP, la FECAM y la 

FECAI. 

 

 Aprobar lo antes posible el Reglamento de la Ley 12/2009, de 30 de octubre, reguladora 

del derecho de asilo y la protección subsidiaria.  

 

 El Cabildo Insular de Fuerteventura se compromete a sumarse a la denominada red de 

ciudades-refugio preparando dispositivos de acogida e invita a la ciudadanía a implicarse y 

colaborar en la medida de sus posibilidades en la atención y ayuda a los refugiados. 

 

 Desarrollar una campaña de sensibilización a la población española sobre la necesidad de 

contar con una política de asilo como parte esencial de la democracia, el respeto a la 

dignidad humana y a los derechos humanos, y que asimismo procure prevenir la aparición 

de actitudes racistas o xenófobas. 

 

 La Corporación insular desarrollará una Mesa de Apoyo a Refugiados para realizar un 

trabajo estable y permanente que ponga en marcha las diferentes medidas para la mejor 

atención y apoyo a los Refugiados. 

 

18.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 

 El Sr. Presidente indica que al no disponerse del acta del anterior Pleno no se han traído a 

esta sesión las respuestas a las preguntas formuladas en la anterior, pero mañana mismo se dará 

respuesta por escrito a todas ellas.  

 

 El grupo Podemos formula por escrito las siguientes preguntas: 

 

 En el Pleno de esta Corporación del pasado mes de julio se aprobó por unanimidad una 

moción de nuestro grupo en relación a la ruptura de contratos con entidades financieras 

especialmente agresivas en materias de cláusulas abusivas y desahucios mediante una enmienda 

que condicionaba esta ruptura a una serie de negociaciones previas con las citadas entidades 
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dándoles la oportunidad de cambiar su política de actuación en esta materia. Así, nos gustaría 

saber: 

 

- ¿Qué reuniones y con qué contenido se han producido hasta la fecha en esta dirección?. 

 

- ¿Qué líneas de presión va a esgrimir el gobierno del Cabildo para que estas entidades 

atiendan a las necesidades de vivienda social de la población majorera?. 

 

- ¿Podríamos ser invitados, como partícipes, a futuras reuniones como Consejeros con 

experiencia y especial sensibilidad en este ámbito?. 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno Señala que el pasado 29 de julio solicitó por escrito una 

copia del convenio relativo a la ambulancia medicalizada en el Sur, sin haber obtenido respuesta, 

por lo que formula el ruego de que se le entregue la citada copia a la mayor brevedad posible. 

 

 Señala también que ha tenido conocimiento de que la Consejería de Ordenación Territorial 

del Gobierno de Canarias ha emitido informe desfavorable respecto del PIOF, por lo que formula el 

ruego de que se le facilite copia de dicho informe, señalando que si ello implica volver a la 

aprobación inicial del mencionado Plan, ello constituiría una buena oportunidad para alcanzar el 

consenso entre todos los grupos, ofreciendo desde este mismo momento su colaboración. 

 

 En relación con lo anterior, el Sr. Jorge Moreno ruega que se convoque de inmediato a la 

Mesa de Seguimiento del PIOF. 

 

 D. Alejandro J. Jorge Moreno indica que ha tenido conocimiento de que por el Cabildo 

Insular se ha formulado recurso frente a la declaración de interés general de la línea de Alta 

Tensión de nueva construcción, por lo que formula el ruego de que se le facilite copia de dicho 

recurso. 

 

 A continuación formula el ruego de que los recibimientos y homenajes a aquellos 

deportistas que obtienen éxitos relevantes, se lleven a cabo en el salón de plenos y con 

participación de todos los Portavoces de los diferentes grupos políticos, y no en la sede de la 

Presidencia como se está haciendo en las últimas ocasiones. 

 

 Habiendo tenido noticias de que el Sr. Consejero de Deportes de este Cabildo tenía 

programada una reunión con la finalidad de apoyar la participación de los clubes de lucha insulares 

en la competición con Gran Canaria pero que no fue posible celebrar por razones de índole 

personal, pregunta si a los mencionados clubes de lucha majoreros se les prometió o confirmó la 

ayuda del Cabildo para llevar a cabo los desplazamientos a Gran Canaria, lamentando que dicha 

iniciativa no haya podido finalmente materializarse. 

 

 Finalmente, D. Alejando J. Jorge Moreno formula el ruego de que se establezcan 

conversaciones con la Compañía Naviera Fred Olsen para alcanzar un convenio o acuerdo que 

permita abaratar los costes de desplazamiento de los estudiantes majoreros. 

 

 Dª Águeda Montelongo señala que el pasado 23 de julio D. Claudio Gutiérrez Vera solicitó 

cierta documentación de acuerdo con la legislación vigente, habiendo transcurrido el plazo límite 

de 5 días para responder a tal petición sin que se le haya contestado, por lo que formula el ruego de 
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que se le facilite de inmediato, al igual que ruega se responda en plazo a otra petición similar en 

curso cuyo plazo de respuesta finaliza el próximo jueves. 

 

 Formula asimismo el ruego al Sr. Presidente de que se atienda la reiterada reivindicación 

de los más de 600 alumnos de la UNED que piden que los meses correspondientes a sus exámenes 

se abra la biblioteca los domingos para facilitarles el estudio y preparación de dichos exámenes, 

puesto que su petición formulada el pasado 22 de junio con r.e. 21.984, no ha obtenido respuesta. 

 

 D. Francisco Artiles Sánchez pregunta sobre cuál es la situación en que se encuentra el 

SPID respecto de los servicios que se prestan fuera de Puerto del Rosario, indicando dónde se 

prestan, cuándo, a cargo de quién se prestan los mismos, etc. 

 

 En la misma línea desea que se le traslade el detalle de la situación de la ambulancia 

medicalizada de Morro Jable, con indicación expresa de cuáles son sus horas de servicio, donde se 

ubica, personal que la atiende, etc. 

 

 Por último, formula el ruego de que se convoque una reunión con la nueva Directora del 

Área de Salud de Fuerteventura en la que participen los diferentes representantes de los grupos 

políticos para poder conocer de primera mano cuál es la situación de los Centros de Salud Insulares 

y del Hospital Insular. 

 

 Fin de la sesión.- Y sin más asuntos que tratar, el Sr. Presidente clausura la sesión, siendo 

las ocho horas y cuarenta y cinco minutos de la fecha expresada en el encabezamiento, de todo lo 

cual, como Secretario General, doy fe. 


